
１．意見の募集期間 平成２８年１０月１日（土曜日）～１０月３１日（月曜日）　　（３１日間）

２．意見の提出者数 10　人

３．意見の件数 70　件

４．意見の対応状況

① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧

概要 現況特性 敷地分析
基本コンセ
プト、基本

方針

ゾーニン
グ計画

整備方針
計画平面

図、
計画断面図

その他

Ａ 0 件 0 件 0 件 0 件 0 件 0 件 0 件 0 件 0 件 

Ｂ 0 件 0 件 2 件 2 件 2 件 0 件 0 件 1 件 7 件 

Ｃ 0 件 0 件 0 件 0 件 1 件 3 件 0 件 2 件 6 件 

Ｄ 0 件 0 件 1 件 3 件 3 件 4 件 0 件 0 件 11 件 

3 件 7 件 10 件 10 件 8 件 13 件 4 件 15 件 70 件 

46 件 

計

計

7 件 

意見の趣旨等を反映し、基本計
画（案）に盛り込むもの

意見の趣旨等は、基本計画
（案）に盛り込み済みのもの

基本設計の参考とするもの

Ｅ その他要望・意見等 3 件 5 件 12 件 7 件 

基本計画（案）に盛り込まない
もの

4 件 2 件 6 件 

武岡公園基本計画（案）に係るパブリックコメント手続の実施結果について

対応区分

項 目

 1
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５．市民からの意見等の概要及び対応状況

番号 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分

1 ① 概要
60年以上待ち望んでいた事なので大賛成。
城山公園以上の大展望観だと思う。

ご意見として承ります。 Ｅ

2 ① 概要
昭和8年に計画された公園が今必要か。
必要ないと思う。遊ぶものが多い。

武岡公園は、恵まれた眺望景観を楽しめるスポットとして、また、市街地の
貴重な斜面緑地の保全を図ることを目的として、その整備について、かごし
ま都市マスタープランなどに位置づけており、昭和８年の都市計画決定から
長い年月が経過していますが、地元からの強い要望等もあり、整備に向けて
取り組んでおります。

Ｅ

3 ① 概要 永年、待望していたことであり、早期の実現を希望します。 できるだけ早く整備できるように努めてまいります。 Ｅ

4 ② 現況特性
私有地から「市有地」となるので、今まで以上に市民の憩いの場と
して親しまれると思う。

ご意見として承ります。 Ｅ

5 ② 現況特性
砂防指定地、急傾斜地崩壊危険区域の上にあえて作る必要がある
か。近頃の大雨状況を考えると、自然は恐い。工事に絶対安全とい
うことは、ありえないと思う。

ご意見として承ります。 Ｅ

6 ② 現況特性
携帯電話の電波の入りが悪い場所があるので、景観を損なわないよ
うなアンテナ等の設置を検討していただきたい。

ご意見として承ります。 Ｅ

7 ② 現況特性 進入するのは狭い登り坂であり、通学路と危険な環境である。
既存の市道武岡墓地線と市道建部神社線を利用してのアクセスを考えており
ます。

Ｅ

8 ② 現況特性
長島美術館と隣接しており、亜熱帯植物、屋外彫刻等が相互に見ら
れるような運用を望む。

ご意見として承ります。 Ｅ

9 ② 現況特性
「明治十年戦役薩軍砲台跡」記念碑が長島美術館内にあるが、これ
を公園に移して自由に見れるようにできないものでしょうか。

ご意見として承ります。 Ｅ

項　目

① 概要

② 現況特性

③ 敷地分析

④ 基本コンセプト、基本方針

⑤ ゾーニング計画

⑥ 整備方針

⑦ 計画平面図、計画断面図

⑧ その他

項　目

対　応　区　分

Ｅ．その他要望・意見等

Ａ．意見の趣旨等を反映し、基本計画（案）に盛り込むもの

Ｂ．意見の趣旨等は、基本計画（案）に盛り込み済みのもの

Ｃ．基本計画（案）に盛り込まないもの

Ｄ．基本設計の参考とするもの



番号 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分項　目

10 ② 現況特性
今回の公園区域には第2次世界大戦時に高射砲陣地があり、軍隊が駐
留した。そこで何か戦争遺跡（物）があったら対応を考えていただ
きたい。

ご意見として承ります。 Ｅ

11 ③ 敷地分析
制約がある（崖、水の流れ、急傾斜地等）中での計画と承知してい
るが、最大限、緑を残して（保水性を保ち）もらえればと思う。

基本方針の一つとして「緑にあふれた自然環境の保全」を掲げております。 Ｂ

12 ③ 敷地分析 急傾斜危険区域であり、安全面については配慮をお願いしたい。
敷地分析において、計画地東側への流下量を極力抑制する必要があることを
課題として掲げております。なお、安全面については十分配慮することとし
ております。

Ｂ

13 ③ 敷地分析

平坦地のビニールハウス角地には鉱泉地（温泉源）がありますが、
どのように活用をされるのですか。
たとえば、足湯等を検討することが可能であれば、利用者にとって
は話題性を秘めた、他の公園には見ない眺望スポットになるのでは
ないでしょうか。

温泉源については、活用方法の検討や維持管理費の課題等がありますが、温
源の状態等を把握したうえで、基本設計の参考にしてまいります。

Ｄ

14 ③ 敷地分析
市道武岡墓地線には見た目にも崩れはしないかと心配する箇所があ
る。

ご意見として承ります。 Ｅ

15 ③ 敷地分析
駐車場は美術館と交渉して使用できるように相談したらいいと思
う。

立地条件や利用形態等を踏まえると、公園の駐車場は必要であると考えてお
ります。

Ｅ

16 ③ 敷地分析 雨水排水はあてにならないと思う。 ご意見として承ります。 Ｅ

17 ③ 敷地分析
公園と美術館の境界に関しては、どのような考えでしょうか。
何か対応をされるのでしょうか。

維持管理上、原則として柵の設置を考えております。 Ｅ

18 ③ 敷地分析

美術館に隣接することもありますが、山ということもあり24時間門
を開放してしまうと、夜間が大変危険だと思います。多くの人が訪
れ、火器を使い火事になる可能性、事件が発生する可能性があるの
で、オープン時間をしっかり設定し、門を閉鎖していただきたい。
また、専任の警備員も配置していただき、一日数回は巡回していた
だくと安心だと思います。

武岡公園は市内の他の公園と同じく、夜間閉鎖は考えておりません。なお、
警備員の配置については、維持管理を行っていくうえで参考にさせていただ
きます。

Ｅ

19 ③ 敷地分析
進入するのは狭い登り坂であり、通学路と危険な環境である。
高齢者には難儀だ。

既存の市道武岡墓地線と市道建部神社線を利用してのアクセスを考えており
ます。

Ｅ

20 ③ 敷地分析

当該地は、武小学校・中学校児童の通学路近くに位置している。一
部は歩道が整備されておらず、高速道路を通過した車が、スピード
を落とさないまま走行することによる接触事故等が懸念される。
道路の整備やスピード制限看板等の対策が必要ではないか。なお、
登下校だけではなく、部活動のランニングコースにもなっているよ
うである。
夜景や花火見物の客も予想されることから、夜間の車の走行に対す
る整備もお願いしたい。

ご意見として承ります。 Ｅ
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番号 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分項　目

21 ④
基本コンセプト、基
本方針

市民の皆様に喜んでいただき、美術館と合わせて鹿児島の顔となっ
てもらえれば嬉しいと思います。

基本方針の一つである「美しい眺望景観を活用した憩いと安らぎのある空間
の創造」の中で、観光振興に寄与する拠点の形成を掲げております。

Ｂ

22 ④
基本コンセプト、基
本方針

観光目的の外部の人を呼び込むだけの公園ではなく、地元の人も利
用しやすい地域に根付いた公園としてほしい。

基本方針の一つである「健康増進に寄与する身近な自然とのふれあい空間の
形成」の中で、散策等の健康増進活動の場の提供を掲げております。

Ｂ

23 ④
基本コンセプト、基
本方針

県外から観光目的（JR）で来られた方が、是非、武岡公園に上がっ
てみたいと思わせる駅からの景観、または案内等を検討していただ
きたい。

基本設計の参考にしてまいります。 Ｄ

24 ④
基本コンセプト、基
本方針

「健康増進に寄与する身近な自然とのふれあい空間の形成」とのこ
とですが、景観、探索等だけが目的でなく、何か飽きさせない施設
等も検討して頂きたい。
一案として、公園に子供が集う場所を設けることが「憩いと安らぎ
の空間の創造」につながっていくと思います。

敷地分析を踏まえ、現況の地形を生かした計画としており、地形上の制約か
ら大きな広場等の整備は困難ですが、基本設計を行う中で、「憩いと安らぎ
の空間の創造」の充実に努めてまいります。

Ｄ

25 ④
基本コンセプト、基
本方針

頂上では、一定の団体が憩いの広場、展望台を広めに。そして
360°展望できるよう高さを保持してほしい。このことが特色とな
ると考えている。

基本設計の参考にしてまいります。 Ｄ

26 ④
基本コンセプト、基
本方針

全体的な基本方針（コンセプト）は、了としますが、要望として常
盤方面からの回遊性（散歩道路）を持たせてほしい。
（中央駅から40分ぐらいで登れると思う。観光客も簡単に行けるよ
う…直線で向える）

アクセス道路については、市道武岡墓地線と市道建部神社線を考えていると
ころであり、新たな道路の整備については、ご意見として承ります。

Ｅ

27 ④
基本コンセプト、基
本方針

もし、作るのであれば展望台だけでいいと思う。 基本コンセプト、基本方針に基づき、各施設を計画しております。 Ｅ

28 ④
基本コンセプト、基
本方針

展望広場「西郷どん」のロケは間に合いませんか。
できるだけ早く整備できるように努めてまいります。なお、「西郷どん」の
ロケについては把握しておりません。

Ｅ

29 ④
基本コンセプト、基
本方針

中央駅西口から武岡公園、その周辺の団地等を視野に居住民から観
光客までが眺望を楽しめるように園路とアクセスを工夫してほし
い。（建部神社と反対側にも）

ご意見として承ります。 Ｅ

30 ④
基本コンセプト、基
本方針

公園自体はこの広さで止むを得ないが、田上、樟南高校方面からの
来訪もできるよう、道路網の整備を望む。

アクセス道路については、市道武岡墓地線と市道建部神社線を考えていると
ころであり、新たな道路の整備については、ご意見として承ります。

Ｅ

31 ⑤ ゾーニング計画 山城跡もあるので保存方よろしく。
基本方針の一つである「緑にあふれた自然環境の保全」の中で、埋蔵文化財
の保全を掲げております。

Ｂ

32 ⑤ ゾーニング計画
入口道路は、美術館と共用になっていますが、大型バスが公園に来
た場合、安全面には別段問題ないのでしょうか。できれば公園まで
の道路の拡幅を検討して頂きたい。

大型車の通行を考慮し、進入路は幅員７ｍで計画しております。 Ｂ



番号 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分項　目

33 ⑤ ゾーニング計画

展望台にトイレが併設してありますが、景観・衛生面、またトイレ
を使用する側にとっても、駐車場側に設置することが理に適ってい
ると考えます。参考に他の公園を見ても、ほとんど駐車場側に設置
してあるのではないでしょうか。

トイレの位置は、汚水排水を考慮した位置に計画しており、地形上の制約か
ら駐車場側に設置することは考えておりません。

Ｃ

34 ⑤ ゾーニング計画
地形を考えた計画になっている。
崖や急傾斜地となっているので転落等の防止対策を配慮してほし
い。

基本設計の参考にしてまいります。 Ｄ

35 ⑤ ゾーニング計画

展望憩いのゾーンには、トイレ等を整備するとありますが、この場
所は長島美術館の正門に接しているので、トイレ等の配置設置につ
いては、十分に協議検討をお願いしたい。現状、他の公園において
も景観等、臭気については気になる公園も多々見かけるので、衛生
管理面には特に徹底していただきたい。

基本設計の参考にしてまいります。 Ｄ

36 ⑤ ゾーニング計画

「ゾーニング計画」については、「遺跡の探索」は検討されないの
でしょうか。また、現状での武岡城跡地からの東側の保全緑地に
は、伊敷方面を含め中央駅の新幹線発着所及び市街地が一望できる
場所があるので、是非とも眺望景観の場所として整備をしていただ
きたい。

遺跡の探索や眺望場所の整備は計画しておりませんが、基本方針の一つとし
て「緑にあふれた自然環境の保全」の中で、埋蔵文化財の保全を掲げている
ことから、基本設計を行う中で、既存の通路を活用できないか検討してまい
ります。

Ｄ

37 ⑤ ゾーニング計画 展望憩いのゾーンだけ必要、他は必要でないと思う。
現況特性等を踏まえ、基本コンセプト、基本方針に基づきゾーニングを計画
しております。

Ｅ

38 ⑤ ゾーニング計画
現在、美術館の入口には門を設置していますが、武岡公園開設時に
は改めて門を作るのでしょうか。

公園側には門は作りませんが、詳細については、今後、協議してまいりま
す。

Ｅ

39 ⑥ 整備方針
緑地保全ゾーンに野外ステージの施設、また緑地保全ゾーンの最下
部にトイレ等を設置することを検討できないでしょうか。

緑地保全ゾーンは、現況の樹木を保全する空間としており、野外ステージの
施設やトイレの整備は計画しておりません。

Ｃ

40 ⑥ 整備方針
今回計画の散策園路とは別に、ウォーキングロードも計画していた
だきたい。

散策園路は、既存の通路を活用した計画としており、散策園路とは別に
ウォーキングロードを整備することは地形上の制約から計画しておりませ
ん。

Ｃ

41 ⑥ 整備方針
計画案の中には管理棟等の設置記載がありませんが、公園管理には
必要な施設ではないでしょうか。できれば、体験型健康農園が検討
できるのであれば、その農園内に設置することが良いと思います。

有料施設の整備は計画していないことから、管理棟等の整備は計画しており
ません。

Ｃ

42 ⑥ 整備方針
公園区域として表記してある赤線の部分は、何か囲い込みの柵とか
を立てるのでしょうか。（防犯上とか危険防止上）

危険箇所については柵を設置するなど、基本設計の参考にしてまいります。 Ｄ

43 ⑥ 整備方針
公園内の道路素材は高齢者にも優しいゴムチップの舗装で検討して
頂きたい。

基本設計の参考にしてまいります。 Ｄ

44 ⑥ 整備方針
景観向上を図る植栽として、花木園付近にイペーを大量に植え付
け、開花時（黄色）に市街地からの美しい眺望の空間を季節色で演
出することができると思います。

基本設計の参考にしてまいります。 Ｄ

5
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番号 市　民　か　ら　の　意　見　等　の　概　要 対　　応　　状　　況 対応区分項　目

45 ⑥ 整備方針

市街地からの景観を考えた植栽を行うときは、高木はなるべく避け
て、低く管理した方が良いと思います。
また、園内には椿、山茶花、竹林、ビロウ、ヤシ等を植樹していま
すので、鑑賞園として整備すればよいと思います。
これら全体的な斜面の景観を考えますと、まずは傾斜地の藪等を整
備し「段々畑」としての美しい自然景観を取り入れること、そして
急傾斜部分の藪の整備に心がけ、公園からの撮影スポット（錦江
湾、桜島、霧島、開聞岳、新幹線など）を設けることも検討したほ
うが良いと思います。

基本設計の参考にしてまいります。 Ｄ

46 ⑥ 整備方針
常盤方面からの回遊性を十分配慮してほしい。
（常盤、中央駅からの散歩（気軽に行けるイメージ）、公園性を取
り入れてほしい。）

アクセス道路については、市道武岡墓地線と市道建部神社線を考えていると
ころであり、新たな道路の整備については、ご意見として承ります。

Ｅ

47 ⑥ 整備方針 非常に立派なものが出来るような気がする。 ご意見として承ります。 Ｅ

48 ⑥ 整備方針

「市道武岡墓地線からの進入路の整備」となっていますが、その地
点までの公共の乗入を導入して頂きたい。バスの路線が確保できれ
ば利便性が向上して、墓地に来る方や直接公園に来られる方、美術
館に来られる方も含め、より多くの方が公園を利用することになる
のではないでしょうか。

ご意見として承ります。 Ｅ

49 ⑥ 整備方針
　また、現在の路線より他に、緊急災害時などに利用できる路線も
必要になると思いますので、早急に検討をお願いします。（樟南
ルート、常盤ルート）

アクセス道路については、市道武岡墓地線と市道建部神社線を考えていると
ころであり、新たな道路の整備については、ご意見として承ります。

Ｅ

50 ⑥ 整備方針
花木園・花園では市民や観光客参加型の植栽体験などができる「体
験型観光農園」を計画することはできないでしょうか。

維持管理を行っていくうえで参考にさせていただきます。 Ｅ

51 ⑥ 整備方針 公園内の進入路は整備できるが、ここまでの道路はどのように。 既存の市道武岡墓地線を利用する計画としております。 Ｅ

52 ⑦
計画平面図、計画断
面図

常盤、武岡地区への配慮（桃が岡公園との共存性）をお願いした
い。

アクセス道路については、市道武岡墓地線と市道建部神社線を考えていると
ころであり、新たな道路の整備については、ご意見として承ります。

Ｅ

53 ⑦
計画平面図、計画断
面図

保全緑地で保全できるか。
専門的なことはわかりません。

保全緑地を含め公園として適切な維持管理に努めてまいります。 Ｅ

54 ⑦
計画平面図、計画断
面図

計画平面図では、公園内に美術館の敷地に接する通路が２ケ所確認
できますが、ここはフェンス等で閉鎖することになるのでしょう
か。

基本設計を行う中で、協議してまいります。 Ｅ

55 ⑦
計画平面図、計画断
面図

多くの車が入ると、自然が壊れる。 ご意見として承ります。 Ｅ

56 ⑧ その他
新しい公園として大いに期待している。
鹿児島市街地を一望（360°）できる適地と信じている。

基本方針の一つとして「美しい眺望景観を活用した憩いと安らぎのある空間
の創造」を掲げております。

Ｂ
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57 ⑧ その他

展望台と駐車場だけでは、人は集まらないと思います。
私は小型の天文台を作ることを勧めます。25㎝から30㎝の望遠鏡
でよいので、設置することを勧めます。武中学校の学生さんに木星
の衛星や土星の環を見せることで人は集まります。

武岡公園は、基本コンセプトに「眺望景観を生かした緑豊かな感動空間の創
造」を掲げ、良好な景観を眺望し、休憩できる施設を整備する計画としてい
ることから、天文台の設置は計画しておりません。

Ｃ

58 ⑧ その他

西側、北西側とかに市の土地はないのか。
※西側からロープウェイで公園へ。西側に大型車の駐車場を確保
（熊本城は大規模な駐車場がある）
車で行けない人は、ロープウェイで楽だ。公園全体を自然に。（函
館山？）

ロープウェイの設置については、地形上の制約や財源の問題等から計画して
おりません。

Ｃ

59 ⑧ その他
歴史もあり、中央駅に近い（歩いて登れる）立地で市民に必ずや親
しまれると思う。（早く出来ることを望む）

ご意見として承ります。 Ｅ

60 ⑧ その他

公園は必要でないと思う。決まっているものは作らないといけない
のか。時代の変化で見直しも必要では。
今年の雨でも武第三谷、砂防ダムの左上側で崩壊した箇所がありま
す。大雨・台風の度に下に住んでいる者は心配しなければならな
い。
展望も美術館より眺めればいいと思う。予算を使って下の住民に危
険な公園は作らなくていいと思います。もっと有効なものに予算を
使ってほしい。

武岡公園は、恵まれた眺望景観を楽しめるスポットとして、また、市街地の
貴重な斜面緑地の保全を図ることを目的として、その整備について、かごし
ま都市マスタープランなどに位置づけており、昭和８年の都市計画決定から
長い年月が経過していますが、地元からの強い要望等もあり、整備に向けて
取り組んでおります。

Ｅ

61 ⑧ その他

他の公園等は入園の利用規制があり、夜間利用は禁止されているよ
うですが、武岡公園の利用時間についてはどのように検討している
のですか。もし、夜間の開放を検討しているのであれば、武岡公園
及び隣接する美術館施設の安全面、防犯面等についての対策を考え
ていただきたい。

武岡公園は市内の他の公園と同じく、夜間閉鎖は考えておりません。なお、
安全面等の対策については、基本設計を行う中で検討してまいります。

Ｅ

62 ⑧ その他

駐車場の利用規定は作成しないのですか。
美術館展示会時の代替え駐車場として公園駐車場を使用できるので
しょうか。
美術館特別展時における、駐車場への道路と公園利用者道路との切
り分けが必要ではないでしょうか。
駐車場とその付近は、たまり場となるのではないでしょうか。その
対策について考えていただきたい。

現時点では、駐車場の利用規定の作成は考えておりませんが、駐車場を設置
している他の公園と同じように取り扱う方向で考えており、ご意見の懸念事
項については、運用していく中で検討していまりいたいと考えております。

Ｅ

63 ⑧ その他 美術館・武岡公園の進入路等の清掃はどうするのでしょうか。
公園内の清掃については、他の公園と同様、定期的に行ってまいりたいと考
えております。

Ｅ

64 ⑧ その他

公園内の美化に努めるために、他公園と同様に「ゴミ箱」は設置し
ない方向で検討することが良いと思います。また、ゴミは持ち帰り
近隣に放置しないように、看板等での告知を徹底していただきた
い。

ご意見として承ります。 Ｅ

65 ⑧ その他
休憩所の設置場所は、災害時(津波など)を想定した避難場所としても
有効活用できるような施設にしていただきたい。

ご意見として承ります。 Ｅ

7
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66 ⑧ その他
鳥獣対策及び樹木・野草等の盗掘対策等が必要ではないでしょう
か。

ご意見として承ります。 Ｅ

67 ⑧ その他

自宅から武中－建部神社へ下がるコースが私の散歩道です。
途中長島美術館へ立寄るのも市街地を眺望するのも楽しいもので
す。
計画に予算案（額）がありませんが、長島美術館の庭から眺めるス
ペースを活用できないものでしょうか。
レストランから眺める景色も楽しいものでしたが、現在では閉鎖さ
れています。

ご意見として承ります。 Ｅ

68 ⑧ その他 途中の道路が狭く、大型車（バス）の通行はどうでしょうか。
一部狭隘な区間があるなどの課題はありますが、現状において大型車は通行
しております。

Ｅ

69 ⑧ その他

市道武岡墓地線においては、急激なカーブも多く、また武小や武中
の通学生でごったがえし、地元住民ですら車での行き来には注意が
必要な道路である。利便性と今後の交通量の増加、地域住民の安全
を守るためにも、市道武武岡線からの進入路を整備してほしい。

アクセス道路については、市道武岡墓地線と市道建部神社線を考えていると
ころであり、新たな道路の整備については、ご意見として承ります。

Ｅ

70 ⑧ その他

アクセスについて、車道は一本のみであるので、今後常盤トンネル
側からのアクセスできないか検討をお願いしたい。
（武岡頂上周辺の住民から、災害時の避難路としての要望もありま
す。）

アクセス道路については、市道武岡墓地線と市道建部神社線を考えていると
ころであり、新たな道路の整備については、ご意見として承ります。

Ｅ


